
SITZUNGSPROTOKOLL FACHSCHAFTSRAT CHEMIE UND MINERALOGIE 
SITZUNG VOM 01.03.2023 

anwesend: Franz, Lara, Nele, Ida, Linus, Phillipp, Robert, Tom, Tim, Antonia, Niklas, 
Anton*, Chiara*, Fabian*, Marcus*, Franzi*, Jonathan*, Julius*, Lasse*, Luca*, Annelie*, Ro-
man*, Vanessa*, Lea* 

fehlend: Philipp* (e), Lynn (e), Richard* (e), Pia* 

mit * markierte Personen sind kooptierte Mitglieder 

Gäste: Fabian, Rafael 

Protokoll: Jonathan 

Sitzungsleitung: Linus 

 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 

TOP 1: PROTOKOLL 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, das Protokoll vom 15.02. unter 
den in der Sitzung genannten Änderungen auf der Webseite zur Verfügung zu stellen. 

17/0/4 → angenommen 

 

 

TOP 2: BERICHTE UND UPDATES 

StuRa 

- 2 Stimmen zu wenig für Beschlussfähigkeit, aber 2 Gäste konnten noch ersatzentsendet werden 

- Preis für Lehre  

- Protokolle wurden angenommen, auch Haushaltsprotokoll 

- neuer Referent für Öffentlichkeitsarbeit 

- mehr Ressourcen für IT-Sicherheit 

- Probleme bei Aktion „Leipzig leuchtet“ aufgrund Rechter Gruppierungen, welche auf Demo 
toleriert wurden → StuRa distanziert sich nun davon 

- einiges Neues zum Thema Prüfungsordnung etc. 

- Abstimmung zum Thema Polizei auf dem Uni-Gelände wurde nun angenommen 

- Wahlen: Möglichkeit, mit Laptop in Präsenz trotz Online-Wahl zu wählen 

 

Beitragserhöhung des Semesterbeitrags 

- Roman stellt geplanten Haushalt vor, StuRa bekommt etwas mehr, FSRä etwas weniger, den-
noch Anstieg bei allen Positionen 

- Steigerung nötig aufgrund höherer Kosten, z.B. wegen Inflation, weniger Ausgaben während 
Corona, gestiegene Löhne,… 

- zur Deckung der geplanten Kosten müsste Beitrag auf 12 Euro erhöht werden, 11,50 Euro 
würde das nicht decken 

- StuRa hat aber auch noch Rücklagen, aus denen kurzfristig Lücken geschlossen werden können 

- am Ende wird oft weniger Geld benötigt als geplant 

→ dennoch ist Erhöhung auf 12 Euro geplant, da somit die Rücklagen geschont werden können 



- Erhöhung um 2-3,5 Euro für halbes Jahr ist verglichen ziemlich wenig, bei Problemen steht der 
Hilfsfond des StuRa und andere Möglichkeiten zur Verfügung → Solidarmodell 

 

Stuko B/M: Verpflichtendes OC-Modul im Master 

- Abstimmung über Modul ist in Stuko B/M gescheitert, da es von studentischer Sicht viele Un-
klarheiten und Bedenken gab 

- Formulierung der Modulbeschreibung etwas ungünstig, Laeti hatte Mail mit Bedenken geschrie-
ben 

- aus der OC leider keine Antwort zum Thema 

- Prof. Denecke hatte geantwortet, Antwort hat Bedenken jedoch nicht endgültig beseitigt 

→ neue Mail soll abgeschickt werden: was wird vom Modul erwartet, bevor Zustimmung gegeben 
wird, sollte dies klar sein 

- nach Möglichkeit soll Modul noch dieses SoSe angeboten werden können, nächsten Montag 
erneute Abstimmung darüber in Stuko B/M 

 

FakRa 

- Vertiefer/Abschlussarbeiten etc. außerhalb: ziemlich hohe Aufwandsentschädigung von vielen 
Unternehmen 

- ist das gerecht, wenn dies nicht im Verhältnis zu SHK/WHK-Gehalt ist? 

- Studienleistungen dürfen nicht bezahlt werden! 

- Aufwandsentschädigung z.B. für Fahrtkosten zu externen Arbeitplätzen o.ä. aber in Ordnung, 
wenn dies verhältnismäßig ist 

- keine Mittel, externe Unternehmen für hohe Aufwandsentschädigungen zu sanktionieren, alles 
generell eher Grauzone 

 

- 2 neue Berufungen bei Radiochemie 

- Lehrproben dazu sind geplant, am 08.03. 

→ Posts durch Social-Media-Team und anderweitig darauf aufmerksam machen 

 

- Neufassung zur Satzung „Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis“ an der Uni, ist Vorausset-
zung, um z.B. weiterhin Fördergelder zu erhalten 

→ z.B. soll besser dokumentiert werden, Folgen für Missachtung konkreter, Nachwuchswissen-
schaftler:innen sollen mehr gefördert werden 

 

- 5000 Euro für Unterstützung der IT / PC-Pool, auch anlässlich der IT-Sicherheitsdebatte 

- SHK-Stelle für den PC-Pool, Modernisierung (z.B. neue PCs) 

 

- Rückfrage zum neuen Hygienekonzept: Teilnahme an Lehrveranstaltungen etc. auch theore-
tisch erlaubt, wenn nachweislich Corona-Infektion vorliegt 

 

Treffen Dekanat Chancengleichheit 

- u.a. mit Herrn Kohlmann, Herrn Schneider, Frau Märcker-Recklies, Frau Gruschinski, Frau Bir-
kemeyer, Herrn Weiß 

- Austauschtreffen 

- Konzeptpapiere müssen entwickelt werden, wie Chancengleichheit an der Fakultät angehoben 
werden kann 

- z.B. höherer Anteil an weiblichen Promovierenden, bei Besetzung von Professuren etc. 



- Umfrage an der Fakultät in Planung, ob es konkrete Wünsche gibt und wie die allgemeine Lage 
an der Fakultät momentan bewertet wird 

- Schulungen und Workshops für Profs geplant 

- Fallbeispiel von vor einigen Jahren: für Person mit eingeschränktem Sehvermögen wurde in 
der Bibliothek ein Lesegerät für Bücher angeschafft 

- Problem: WOI nicht barrierefrei, Umbau ab 2027 geplant 

- Problem: oftmals Praktika in Schulferien, in denen Betreuer:innen oft Kinder zu Hause betreuen 
müssten 

- kostenlose Periondenprodukte sollen an der Fakultät weitergeführt werden 

- FaRaPhy hat Angebot von Hersteller für Periodenprodukt-Spendern erhalten, welches um 50% 
gesenkt wurde → könnten wir gleich mitbestellen? 

- Unisex-Toiletten: noch unklar, ob das theoretisch möglich ist, soll noch besprochen werden, 
tendenziell klingt es gut, dass das umgesetzt werden könnte 

 

SAP-Treffen 

- am 12.04. ab 23 Uhr 

- gestern war Treffen, Antonia, Chiara und Nele waren da 

- Angebote von Clubs sind eingetroffen 

- findet in der Moritzbastei statt, 2 Floors (1 davon später geöffnet), späterer Floor mit Techno 
und Studi-DJ, anderer Floor von 2 DJs bespielt 

- Destille macht an diesem Abend eher zu, da SAP am Mittwoch stattfindet 

- 4 Euro Studi, 8 Euro extern, es soll auch VVK geben (mit QR-Code?) 

- Antrag an StuRa und Kulturförderung, pro FSR 250 Euro geplant 

- Psychologie-FSR hat grundsätzlich Interesse, sich wieder zu beteiligen, beschließen sie noch 

- es soll Awareness-Stand geben, dafür wahrscheinlich 3., sehr kleiner Floor zur Verfügung 

-> für Betreuung des Standes werden Leute gesucht, davor soll es noch einen kurzen Workshop 
o.ä. geben 

 

ChemSa 

- wahrscheinlich 9 Teilnehmer:innen, 2 aus Dresden, 7 aus Freiberg 

- aus Zittau und Görlitz besteht grundsätzlich Interesse, dieses Jahr hat aber leider niemand Zeit 

- Chemnitz wurde nicht erreicht 

- somit mit Leipzig insgesamt 3 FSRä 

- 14.-16. April als Zeitraum geplant 

- Unterbringung wahrscheinlich privat, 2 Leute wurden sogar schon untergebracht 

- gemeinsames Frühstück in der Fakultät 

- 1. Abend Essen bestellen, Grillabend im Park geplant 

 

TOP 3: FINANZEN 

- leider immer noch keinen Zugriff aufs Konto  

- Drucker kann von der Vorbereitung komplett bezahlt werden 

- Patronen kosten noch mal 90 Euro in Neuanschaffung 

 

- Unterschriftenpad mit Lizenz soll angeschafft werden, somit werden keine Quittungen etc. auf 
Papier mehr benötigt, alles kann leichter archiviert werden & weniger Papierkram 



- alter FSR-PC durch Franz wieder modernisiert, für den Lizenz erworben werden könnte 

- in Summe ca. 300 Euro 

- auch technisch gesehen nicht zu kompliziert 

 

- Klamottenbestellung: Black Meadow soll mal angeschrieben werden für grobe Schätzung, wie 
viel das kosten würde → Lea kümmert sich darum 

 

- Beschlüsse für SAP, ChemSa und Unterschriftenpad 

 

Der FSR C&M beschließt, im Rahmen des Kooperationsvertrages zur Semester-
auftaktsparty 2023, veranstaltet vom Fachschaftsrat für Physik und Meterologie, 
zweckgebunden bis zu 250 € auszugeben. 

11/0/0 → angenommen 

 

Der FSR C&M beschließt, bis zu 250 € für Lebensmittel und alkoholfreie Getränke im 
Rahmen der ChemSa auszugeben. 

11/0/0 → angenommen 

 

Der FSR C&M beschließt, während der ChemSa eine zweckgebundene Handkasse zum 
Verkauf von Lebensmitteln und alkoholfreien Getränken zu führen. 

11/0/0 → angenommen 

 

Der FSR C&M beschließt, bis zu 375€ für die Anschaffung eines Unterschriftenpads und 
die dazugehörige Software zur Digitalisierung der Verkäufe und Dokumentenverwal-
tung auszugeben. 

10/0/0 

 

- Science-Slam und Ausgaben dafür schon mal auf dem Schirm haben, wie viele Getränke wer-
den dafür noch benötigt etc. 

 

TOP 4: SONSTIGES 

 

FSR-Merch 

- Jutebeutel sollen auch angefragt werden 

- grün gibt es anscheinend nicht → noch mal nachfragen 

- ansonsten vielleicht grünes Logo auf grauem Beutel möglich oder extern bestellen? 

 

Termine 

- 08.03. Lehrproben 

- 29.03. Aufräumen im FSR-Keller sowie Sitzung 

 

 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 

 



allgemein werden Abstimmungsergebnisse wie folgt zusammengefasst: Zustimmungen/Ableh-
nungen/Enthaltungen 

GO-Anträge werden kursiv gestellt. Es gibt keine Enthaltungen bei GO-Anträgen, daher 

werden Abstimmungsergebnisse als Zustimmungen/Ablehnungen dargestellt 

Abstimmungen und Beschlüsse werden fett gesetzt. 


